

## **EDITORIAL**

*Márcia Maria Fontão Zago\**

El hospital, por su papel central en la asistencia a la salud, ha sido a través de los tiempos, uno de los campos más importantes para la actuación del enfermero. De hecho la imagen del profesional de Enfermería siempre estuvo fuertemente vinculada a la propia imagen del hospital, talvez mucho más que las otras áreas y campos de actuación de los enfermeros.

Sin embargo, el hospital moderno no es una institución estática, o por lo menos no debe serlo. Sufre la influencia y los efectos de la evolución de los conocimientos científicos, de los progresos tecnológicos, de los cambios de estilo de vida y de las nosologías de la población, así como de las políticas de salud de la administración pública. Pero es relevante el hecho de que el hospital no es solamente el blanco de muchas de esos cambios, sino que también es el lugar donde se originan muchos de ellos.

Uno de los aspectos de mayor relevancia en esta evolución ocurrida en el ambiente hospitalario es el gran cambio y ampliación del papel de Enfermería en el equipo de salud.

Esta gran heterogeneidad de acción de los enfermeros en las diferentes áreas del hospital se refleja en el contenido de los artículos de este número de la Revista Latino-Americana de Enfermería. Los estudios y artículos aquí publicados abordan una variedad temática que incluye gerenciamiento de la asistencia al cliente adulto y al niño y la educación de enfermeros y de pacientes. De ese modo, los enfermeros procuran responder a través de la investigación, a los desafíos con que se enfrentan en su cotidiano.

---

\* Profesora Doctora del Departamento de Enfermería General y Especializada de la Escuela de Enfermería de Ribeirão Preto de la Universidad de São Paulo